

UNE MAISON DE MARIAGE À LYON AU XIX^e siècle

« Et dire que sans Mme D'EST nous ne nous serions jamais rencontrés »



Mrs Ellinor Guthrie (vers 1865), par F. Leighton.
*Une lady, sachant faire honneur à sa maison par ses accomplishments
(talents d'agrément) _ Wikipedia commons.*

Si les sites de rencontre fleurissent sur internet, trouver l'âme sœur n'est pas un phénomène nouveau. De tout temps marieuses, courtages, journaux d'annonces matrimoniales ont été utilisés pour « arranger » les rencontres ou les mariages.

En France la 2^e moitié du 19^e siècle voit fleurir et se développer les agences matrimoniales se distinguant des simples journaux d'annonces.

Pratiquant le culte de la discrétion, peu de documents les concernant nous sont parvenus.

Cependant, à Lyon au 1 Place des Jacobins, l'une de ces maisons de mariage fondée, dirigée et administrée par **Mme Reine D'EST**, tel qu'elle-même se nomme, a laissé des traces intéressantes permettant une petite enquête historique sur le fonctionnement de cet établissement, son siège et sur sa directrice.